



## 2024 いざ開幕！



新年あけましておめでとうございます。新しい年の開幕です。

今年もどうぞよろしくお願ひいたします。



まず、新年に石川県能登地域で発生した地震、羽田空港で発生した航空機

事故と、心の痛む災害や事故が立て続けに起こりました。被災された皆様や事故に遭われた皆様へ心からお見舞い申し上げますとともに、犠牲になられた方々とそのご家族、ご親族の皆様に心からの哀悼の意を表します。また、一日も早い復興をみんなと共に祈りたいと思います。

さて、今年は辰年です。少し辰年について紹介したいと思います。

辰年は十二支の中で唯一、架空の生き物です。十二支に辰年が入った理由は諸説ありますが、1つは、もともと辰ではなくワニだったという説があります。中国では龍という漢字はワニという意味も持っており、本来は辰ではなくワニの意味で使われたという説です。

もう1つの説は、辰は中国では非常に縁起の良い生き物であり、権力を意味する動物だというものです。干支の考え方を広めるために、縁起が良く神聖なイメージがある辰を十二支に選んだという説もあります。

2024年の干支の「辰」という字の成り立ちは「辰」という字は「蜃（しん、はまぐり）」の原字で、二枚貝が足を出して動いている形態を表しており、肉片などが動くという意味があります。また、中国の『漢書 律曆志』では、辰は「ふるう、ととのう」を意味する「振」で、陽気が動いて万物が振動し、草木もよく成長して形がととのった状態を表すと解釈されています。中国伝来の十二支は、もともと植物が循環する様子を表しているので、十二支の5番目に、草木の形がととのった様子を表す「辰」がきます。では、「辰年・たつ年」の特徴はどうでしょうか。辰年は陽の気が動いて万物が振動するので、活力旺盛になって大きく成長し、形がととのう年だといわれています。また、たつ（竜、龍）は十二支の中で唯一空想上の生き物で、権力や隆盛の象徴であることから、出世や権力に大きく関わる年といわれています。

さあ、なに年であれ『挑戦することを恐れるな。自分が挑戦しないことを恐れろ』というNBA史上最高のバスケットボール選手であるマイケル・ジョーダンの言葉通り、新しい年も挑戦を続けていこう。みんなが自分に負けず、成長することを心から願っています。

新学期、元気に登校してください。会えることを楽しみにしています。